

Estructura de las Investigaciones

Título

Debe ser una frase que recoja el contenido esencial del artículo en un máximo de 12 palabras. Es importante evitar subtítulos y palabras que no contribuyen a expresar la idea central del artículo que puede estar vinculada al objetivo general.

Resumen

Constituye la síntesis de la información más representativa del trabajo realizado. El sentido del resumen es despertar interés del lector(a). Puede incluir en pocas palabras el objetivo, importancia, metodología y principales resultados. Preferiblemente no incluir citas o referencias. Su extensión es entre 100 y 120 palabras.

Palabras clave

Son palabras o grupos de palabras que exponen las temáticas más relevantes del artículo. Sirven para etiquetar el artículo, pueden ser máximo cinco.

Introducción

Debe explicar antecedentes, justificación, problema, objetivos e hipótesis de investigación. También se debe identificar las teorías que le darán fundamento al trabajo. Su extensión debe ser aproximadamente del 10% del total del artículo.

Metodología

Responde a la pregunta ¿cómo se realizó la investigación? Para lo cual el autor debe indicar el tipo de investigación que ha realizado, los procedimientos e instrumentos utilizados, la población y muestreo, las acciones realizadas para el desarrollo de la investigación y cómo realizó el procesamiento de la información.

Resultados

En este apartado se expone el resultado o resultados principales vinculados al objetivo propuesto. La presentación puede plantearse a través de listas, tablas, gráficos e imágenes, cuyos datos deben ser explicados en el texto. Puede hacerse uso de testimonios o extractos de entrevistas en caso de que haya sido investigaciones cualitativas. No se debe explicar nuevamente los métodos utilizados.

Discusión

Debe realizarse una interpretación de los resultados en función de lo propuesto en los objetivos y el enfoque teórico por el que el autor ha optado. Se pueden analizar datos en contraste con resultados de otras investigaciones y discutirse si la hipótesis propuesta, en caso de haberse formulado, se verifica o rechaza. Se identifican los nuevos hallazgos, los

errores o lo que no dio resultado. Se plantea la posición del autor (a) sobre los resultados alcanzados.

Conclusiones

Resalta los hallazgos centrales del trabajo que guardan una relación directa con el objetivo planteado o los objetivos planteados. Cada objetivo debería dar paso a por lo menos una conclusión. Las conclusiones deben estar sustentadas en los resultados, por lo que no se trata de hacer declaraciones de principios o verdades establecidas antes del estudio realizado, sino que se derivan de este.

Referencias bibliográficas

Se colocan las referencias bibliográficas de los textos citados a lo largo del artículo, utilizando normas APA sexta versión. Es fundamental evitar el plagio, por lo que el uso correcto de referencias es imprescindible. Se debe hacer uso de varias referencias que den sustento teórico al trabajo realizado.